



Newsletter Januar 2019

Allen ein gutes neues Jahr 2019 , voller schöner Begegnungen und im friedlichen Miteinander auf dieser Welt. Im letzten Jahr ist viel passiert, trauriges und schönes, so ist das Leben eben, kein Ponyhof. Hoffen wir auf ein gutes Jahr für alle Menschen und für die Tiere. Dankeschön für euer tolles Engagement. Immer wieder gibt es bewegende Momente in unserer Arbeit und wir können zu sehen wie unsere tollen Tiere ein Lächeln im Gesicht der Kinder und Jugendlichen zaubern. Plötzlich ist ein ängstliches Kind mutig, der Raufbold ganz zärtlich. Manchmal müssen wir auch ermahnen, damit wir unsere Tiere schützen. Viel Aufklärung über den Umgang hilft, die Tiere besser zu verstehen. So sagte der Fuchs auf die Frage des kleinen Prinzen "Was bedeutet Zähmen?": "Zähmen bedeutet, >sich miteinander vertraut machen<". Was ich nicht kenne macht mir Angst, ich kann es nicht einschätzen, ich kenne die Bedürfnisse nicht. So versuchen wir den Kindern etwas über die Tiere zu erzählen, damit sie einander vertraut werden.



Am 15.1.2019, 19.30 Uhr ist unser Stammtisch wieder im Gasthaus Odinius in Jülich Bourheim. Die folgenden Termine sind dann der erste Dienstag im Monat, damit es terminlich besser passt: 5.2, 5.3, 2.4 ,7.5. ,4.6., 2.7.

2018 war sicher überschattet durch den Tod unserer 2.Vorsitzenden Silke Mollner-Suhr. In ihrem Angedenken wollen wir die Vereinsarbeit fortsetzen. Der Vorstand hat sich noch einmal persönlich bei Silkes Mann für die Spenden an uns bedankt.



Dazu haben wir eine besondere Wurzel im Wald gemeinsam geholt, ein Bäumchen darauf gepflanzt und ein aus Glas gearbeitetes Blatt befestigt mit dem Motto unseres Vereins:

„Alles wirkliche Leben ist Begegnung“



Lothar hat sich sehr gefreut und wird einen guten Platz dafür im Garten suchen.

Die Aktion Weihnachten für Mensch und Tier mit dem Verein SAMT war wieder ein großer Erfolg. Es werden immer mehr Pakete, diesmal fast 50 Stück. Die fleißigen Packer haben eine Höchstleistung gebracht.



Zum ersten Mal hatten wir am 9. Dezember die Gelegenheit uns als Verein auf dem Weihnachtsmarkt in der Hütte der Stadt Jülich, zu präsentieren. Es gab eine Großlieferung diverser Hundeplätzchen, die bei der Gelegenheit erfolgreich verkauft wurden. Vielen Dank an die fleißigen Bäckerinnen und Verkäuferinnen! Gerne wieder!



Zum Schluss gab es noch einen Glühwein!

Christine war auch in diesem Jahr Gastgeberin unserer Weihnachtsfeier. Wir hatten viel Spaß und lieben Dank für die nette Gastfreundschaft.



die Weihnachtsprinzessin übergibt ihr Geschenk

Die Innecken-Prüss Stiftung hat uns im Dezember wieder eine Spende zukommen lassen. Am 17.12.2018 durften wir in Niederzier im Rathaus bei einer schönen Feier symbolisch das Schreiben entgegen nehmen.

Unser Vereinsausflug im September 2018 wurde von Anne organisiert. Wir fuhren nach Epen in Holland und wanderten entlang dem Fluss Geul. Leider spielte das Wetter nicht mit. Trotzdem durften wir mit unseren nassen Hunden noch in ein Lokal einkehren. Es war sehr schön und wir sollten es bei schönen Wetter noch einmal versuchen. Lieben Dank Anne!



Etwas feucht , aber eine schöne Umgebung

Danke an alle Vereinsmitglieder, Förderer und Sponsoren für ihre Unterstützung.

Unsere Projektarbeit geht auch in diesem Jahr weiter:

Villa Kunterbunt Jülich

Kita Purzelbaum Broich

Kita Löwenburg Baesweiler

KB Schule Linnich

Christophorusschule Düren

Rurkreisschule Birkesdorf

Schirmerschule Jülich

Kriseninterventionszentrum Mönchengladbach

Seniorenheim Hasselweiler

Stammhaus Jülich

Das Treffen der Gruppenleiter in den einzelnen Projekten ist auf den 26.1.2019 verschoben worden. Uhrzeit und Ort werden noch bekanntgegeben.

Im Februar soll eine Fortbildung zum Thema Palliativmedizin und tiergestützte Arbeit von Andrea Schmitz stattfinden ,eventuell 16.2. oder 23.2. genaue Informationen kommen noch.

Vom 23.4-26.4.2019 wird wieder ein Reitprojekt für die Flüchtlingskinder aus Jülich in Zusammenarbeit mit dem Sozialamt durchgeführt. Das Projekt findet bei Ulrike auf dem Hof in Kohlscheid statt.

Im Mai startet der Zertifizierungskurs der neuen Mensch-Hundeteams in der Hundeschule Tirtey, Bourheim:

Erster Termin ist der 12.5.2019 mit Claudia Tirtey, Theorie, dann 18 .5.2019 mit Josi Theorie

26.5.2019 Theoretische Prüfung

27-29.5 jeweils im späten Nachmittag praktische Übungen in der Hundeschule

1.6. Wiederholung der praktischen Arbeit ,Übungen zur Gruppenarbeit

2.6 . Praktische Prüfung der neuen Teams gegen 10.00Uhr in der Hundeschule Tirtey. Im Anschluss Rezertifizierung der Hund-Mensch Teams, die mehr als 2 Jahre nicht mehr geprüft wurden. Namen und Listen werden noch bekanntgegeben.

Vielen Dank für das Engagement ,herzliche Grüße Euer Vorstand

(Urheberrechtshinweis: Alle Fotos auf diesen Seiten stammen von Josi Heckhausen-Reinartz und Hans Launer. Zitat und Illustration aus "Der kleine Prinz" von Antoine de Saint Exupéry sind Gemeinfrei)

Impressum:

Tiere als therapeutische Begleiter e. V.
- Vorstand -
Aachener Straße 2
52428 Jülich

Vertreten durch:

Frau Dr. med. vet. Josefine Heckhausen-Reinartz, 1. Vorsitzende
Frau OStR Silke Mollner-Suhr (†). 2. Vorsitzende
Vertretungsberechtigt sind 1. und 2. Vorsitzende*r gemeinsam.

Kontakt:

Telefon: 02461 2178
Telefax: 02461 345202
E-Mail: josi31@aol.com